

Edición del 16 de marzo de 2025

Año 117 - N°6.481

Representante Legal y Director:

Obispo Óscar Blanco Martínez OMD

Editor: Pbro. Fredy Subiabre Matiacha

fredysubiabre@gmail.com

Impresión:

Patagónica Publicaciones S.A.

Diseño Editorial: Jacqueline D.

www.iglesiademagallanes.cl



El Amigo de la Familia

Semanario fundado por Mons. José Fagnano el 19 de enero de 1908



Mensaje del Padre Obispo Óscar para la Cuaresma 2025

Catedral, Miércoles de Ceniza 5 de marzo

Humildad y esperanza para volver al corazón de Dios

“VUELVAN A MÍ DE TODO CORAZÓN”

“Recuerda que eres polvo y en polvo te convertirás”, dice una de las antífonas con las que se nos imponen las cenizas. Suena fuerte, pero con ello la Iglesia nos invita a inclinar la cabeza como signo de humildad y a ponernos en el lugar que nos corresponde, con la esperanza en la misericordia de Dios. De esta forma, la Cuaresma se convierte en un tiempo fuerte para tomar conciencia de la necesidad de convertirnos a Dios. “Vuelvan a mí de todo corazón ... Desgarren su corazón y no sus vestiduras y vuelvan a Señor su Dios porque él es bondadoso y compasivo” (Joel 2,12.14). Con este llamado del profeta Joel, los creyentes en Dios emprenden un camino de conversión, un camino que ya hemos comenzado con el Bautismo, nuestra primera conversión a Dios, en el que sumergidos en las aguas del bautismo renacemos a la vida de la gracia como hijos de Dios. La segunda conversión es ininterrumpida, es permanente, como permanente es el llamado de Dios: “vuelvan a mí de todo corazón”, es decir, desde el “centro de la persona, del lugar de los sentimientos, los deseos, las pasiones, donde se fraguan las decisiones más importantes del ser humano”. Y ¿cómo lo podemos hacer? acudiendo a otro corazón, al corazón ardiente de Jesús, que es un corazón humano y divino. Allí en ese corazón es donde nos reconocemos a nosotros mismos y es donde aprendemos a amar. Se trata de un “encuentro de corazón a corazón”.

“¡DÉJENSE RECONCILIAR CON DIOS!”.

La humildad nos ayuda a reconocer la necesidad de “limpiar el polvo que se deposita en el corazón”. Nos ayuda la sincera llamada de San Pablo, en la segunda lectura, a la comunidad de los Corintios: “¡Déjense reconciliar con Dios!”. San Pablo no lo está sugiriendo, lo está pidiendo. “En nombre de Cristo, les pedimos: déjense reconciliar con Dios” (2Cor 5,20). Dejarnos reconciliar, dejarnos querer, dejarnos perdonar, porque el perdón no es asunto mío, sino que es gracia. Yo pido el perdón, pido a Dios limpiar mi corazón, porque solos no somos capaces de eliminar el polvo que se ha acumulado en nuestros corazones. Solo Jesús, que conoce y ama nuestro corazón, puede limpiarlo, puede sanarlo. “Un corazón quebrantado y humillado, tú no lo desprecias, Señor” (Sal 50). La Cuaresma es tiempo “favorable”, es el Kairós para recuperar el corazón, es tiempo para limpiar y curar el corazón. Como rezamos una antífona antes del acto penitencial del misal: “Humildes y penitentes, como el publicano en el templo, acerquémonos al Dios justo” (MR 407). La Cuaresma es un tiempo de acercamiento a Dios y a nuestros hermanos. La humildad nos ayudará a sacarnos la radiografía de lo que somos, nos ayuda a estar con los pies bien puestos en la tierra, nos pone en nuestro sitio, nos enseña lo que somos y en qué situación nos encontramos. El mundo nos mira desde el más fuerte, el más listo, el más sabio, sano y poderoso: Cristo, y el cristiano mira la vida y



al ser humano desde el más débil, desde su pobreza: “Felices los pobres de corazón, porque ellos verán a Dios”.

LA CUARESMA ES TIEMPO DE ESPERANZA.

La Cuaresma es tiempo de esperanza. El Papa Francisco, en su mensaje para la Cuaresma 2025 nos invita a “caminar juntos en la Esperanza”. Nos dice el Santo Padre: Esta será una Cuaresma enriquecida por la experiencia del año jubilar, que tiene como lema “Peregrinos de esperanza”. Caminar como lo hizo el pueblo de Israel, en el desierto, según las Sagradas Escrituras, nos dice el Santo Padre, “caminar de la esclavitud hacia la libertad, de la muerte a la vida”. Caminar significa no quedarse sentado, caminar ante el dolor de la realidad que a veces es dura y paraliza. Pero el pueblo creyente es capaz de avanzar porque Dios nos acompaña, va a nuestro lado, va como un padre que acompaña a sus hijos hacia la felicidad. El espíritu del Jubileo nos invita a lanzar el ancla de la esperanza con humildad Queridos hermanos y hermanas, estamos en el pórtico del tiempo de la san-

ta Cuaresma. Este año comenzamos en los primeros días de marzo, retomando nuestro trabajo en la sociedad civil, la pastoral en la Iglesia y los estudios en las comunidades educativas y centros de formación. El espíritu del Jubileo nos invita a lanzar el ancla de la esperanza con humildad, para continuar nuestro caminar juntos con esperanza. No podemos quedarnos anclados en errores del pasado, en peleas egoístas, en promesas que defraudan... todo ello nos lleva a la apatía, a continuos reproches y no avanzamos como sociedad y como Iglesia. Tenemos en nuestras manos un presente hermoso: la vida, la familia, las comunidades pastorales y educativas, una región grata para vivir y un futuro abierto a mil posibilidades para amar y servir a la gente que más lo necesita. Son muchos los que esperan de nuestro testimonio de “buenos cristianos y de honestos ciudadanos”, para avanzar como sociedad más humilde, más fraterna, más solidaria y acogedora con los aportes de quienes vienen de afuera, llamados entonces a ser una sociedad más integradora y menos discriminadora. Pedimos a Dios ser una Iglesia y una sociedad más humilde y sembradores de esperanza. Que así sea.



MENSAJE DEL PADRE OBISPO ÓSCAR EN EL DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER MUJER PEREGRINA DE ESPERANZA.



El 8 de marzo conmemoramos el Día Internacional de la Mujer. Lo hacemos saludando y apreciando la contribución única y significativa que las mujeres han hecho y siguen haciendo en todos los ámbitos de la sociedad, incluida la iglesia.

Como pastor de la Iglesia diocesana de Punta Arenas, saludo con gratitud a la mujer, trabajadora y servidora de la Región de Magallanes y de nuestro país. A la mujer, madre, hija, hermana y abuela que desde la familia iluminan el tejido social de campos, pueblos y ciudades. A las mujeres consagradas por su carisma, que el Espíritu Santo otorga para el bien y misión de la Iglesia. A las mujeres profesionales por su forma de plasmar su genio femenino en la construcción de una sociedad más humana y más fraterna. A las mujeres de distintas confesiones religiosas, culturales, tradiciones y sensibilidades presentes en nuestro país, a todas les deseo un día de paz y bien.

Por desgracia, hoy seguimos conociendo en nuestro entorno casos de violencia contra la mujer. Muchas son bebés, niñas, jóvenes y ancianas indefensas, víctimas de violencia o maltrato. Mujeres esclavizadas en la trata de personas y que son el rostro de la pobreza y la exclusión de nuestra sociedad. Por eso sentimos un hondo compromiso ante el dolor que sufren tantas mujeres vulneradas en su dignidad. “Aún persiste una mentalidad machista, que ignora la novedad del cristianismo, el cual reconoce y proclama la igual dignidad y responsabilidad de la mujer con respecto al hombre” (Benedicto XVI).

Agradecemos y felicitamos a las mujeres, ¡por el hecho de ser mujer! Por la intuición propia de su femineidad que ayuda a la comprensión de este mundo, y con los dones de la fe y la esperanza caminamos juntos a la vida eterna. Por todas las manifestaciones del genio femenino y por los carismas que el Espíritu Santo otorga a las mujeres; por su capacidad de amar, de acoger y de servir a los demás; por todos los frutos de santidad femenina. Quiera el Señor Jesús que estas manifestaciones sean reconocidas debidamente y valorizadas, para que se traduzcan en común beneficio de ellas, de la Iglesia y de la humanidad, especialmente en nuestros días.

Que Dios bendiga a la mujer magallánica, a la mujer chilena y la del mundo entero.

Que la Virgen María, mujer de esperanza y madre del amor hermoso, las anime y acompañe con su testimonio.

Con mis saludos y bendiciones,

+ Oscar Blanco Martínez, omd
Padre Obispo de Punta Arenas

RECONOCIMIENTO EN EL DÍA DE LA MUJER

La comunidad de la Parroquia Catedral manifestó su alegría ante el reconocimiento de la Gobernación Regional a Marcela Díz, ecónoma de la comunidad como voluntaria de la casa del Samaritano, junto a otras mujeres destacadas en su servicio a la comunidad. La comunidad agradece el servicio generoso y silente de Marcela en la comunidad y su trabajo abnegado (Carolina Herrera – Coordinadora Parroquia Catedral).



LITURGIA DE ENTREGA DE CAJAS DE CUARESMA Y BENDICIÓN DE ALUMNAS NUEVAS DEL INSTITUTO SAGRADA FAMILIA

El miércoles 5 de marzo, al iniciar la cuaresma, el equipo pastoral del Instituto Sagrada Familia, preparó una liturgia, presidida por el P. Pablo Vargas, para bendecir las cajitas de Cuaresma de Fraternidad y entregarlas a las pastoras de cada curso. En esta misma instancia se realizó la bendición para las estudiantes que se integran a la Comunidad Educativa. El capellán recalcó la importancia de sentirse acompañadas por nuestra Madre Auxiliadora, teniendo la certeza de que es ella quien las ha traído de la mano a esta casa (www.insafa.cl)



PÁRROCO DE PORVENIR ALEJANDRO FABRES SE DESPIDE DE TIERRA DEL FUEGO



El sacerdote vicentino Alejandro Fabres ha sido trasladado a una nueva misión por su comunidad religiosa a Santiago. Pronto a cumplir 25 años de ministerio sacerdotal, a la hora de su partida testimonio: “Hicimos un hermoso trabajo especialmente con la comunidad migrante, a quienes

logramos atender y ayudar en lo que más pudimos. Se mantuvieron las catequesis en todas sus áreas, se prestó atención a los enfermos, a los privados de libertad, adultos mayores y se retomó el trabajo con los jóvenes. Se realizaron visitas pastorales a los extremos de la isla y mejoramos la infraestructura de la Parroquia... Hemos tratado de hacer un buen trabajo en la zona, pero ya es tiempo de asumir nuevos desafíos y el trabajo a la parroquia a la que voy es fuerte”. A contar del 21 de marzo asumirá nuevas tareas pastorales en la comunidad de Cristo Evangelizador y solidario en Cerro Navia, “un sector con mucho detrimento social, golpeado por la violencia y el narco -manifiesta a la prensa local-, sólo deseo a la comunidad que he servido que le vaya muy bien”. Nuestra gratitud por el bien realizado en la parroquia San Francisco de Sales de Porvenir que acompañó como párroco durante seis años y nuestro deseo de una fructífera misión en la nueva comunidad que le ha sido encomendada (Fuente: Diario El Pingüino).

EN PUNTA ARENAS SE INICIO LA CUARESMA EN LA CATEDRAL

En la tradicional celebración del miércoles de ceniza, la comunidad diocesana se congregó en la iglesia catedral para el inicio de la cuaresma, celebración que estuvo precedida por el sacramento de la reconciliación durante la mañana en la Parroquia de Fátima y en el Santuario María Auxiliadora en el marco del jubileo. Las confesiones comenzaron en la catedral a las 18.00 hrs. y se mantuvieron durante la celebración eucarística. La liturgia de miércoles de ceniza tuvo una gran participación de todas las comunidades, celebración en la que se dio inicio a la campaña de cuaresma de fraternidad y en la que el obispo anunció los nuevos servicios pastorales: el P. Eduardo Ojeda como párroco de Santa Teresa de los Andes, el P. Pablo Vargas como párroco de San Pío de Pietrelcina; el P. Alberto como párroco de San Miguel, sacerdote vicentino que se incorpora a la diócesis y agradeció el servicio del P. Alejandro Fabres en Porvenir quien tendrá una nueva misión en Santiago. También anunció el nuevo servicio del diácono Juan Antonio Araya en la Parroquia San Pío de Pietrelcina y dio la bienvenida a las religiosas que se incorporan a sus comunidades en nuestra diócesis (Diác. Eric Morales Salgado).



ASAMBLEA PASTORAL PARROQUIAL DE NUESTRA SEÑORA DE FÁTIMA

El 8 de marzo, de 15:00 a 17:30 horas, se llevó a cabo la Asamblea Pastoral Parroquial. La sesión comenzó con una animación basada en un texto bíblico, seguida de la bendición con el Santísimo Sacramento. Posteriormente, nos trasladamos al salón parroquial, donde recibimos indicaciones para el trabajo. Nos organizamos en seis sectores y trabajamos en la formulación de tres propuestas urgentes para abordar en la formación. También identificamos las actividades propias de la comunidad que invitan a la participación de las demás comunidades y evaluamos una propuesta para la celebración de Semana Santa (Pbro. Bernardo Astudillo).



ADMA PORVENIR

Se realizó la primera reunión de la Asociación de María Auxiliadora ADMA, filial Porvenir - Tierra del Fuego, organizando y planificando nuestras actividades solidarias 2025, junto a nuestro asesor espiritual P. Alejandro Fabres.



INICIA EL TIEMPO DE CUARESMA CON LA CELEBRACIÓN DEL MIÉRCOLES DE CENIZA EN EL LICEO SAN JOSÉ

El 05 de marzo comenzó el tiempo de Cuaresma con la celebración del Miércoles de Ceniza con una eucaristía para la comunidad educativa del Liceo San José, concelebrada por los sacerdotes Juan Carlos Zura y Luis Rendich. La celebración se enmarcó en el Año Jubilar, con el lema "Anclados en la esperanza, peregrinos con los jóvenes", destacando la importancia de caminar juntos en esperanza y construir comunidades de vida, fe y amor. Durante la homilía, el P. Zura enfatizó la Cuaresma como un tiempo propicio para la conversión personal y comunitaria, instando a acercarse más a Dios y fortalecer la fraternidad. Rodrigo Bahamonde, Coordinador Pastoral, agradeció la participación de la comunidad y reafirmó el compromiso salesiano con los valores de esperanza y acompañamiento pastoral. La celebración incluyó la imposición de cenizas, simbolizando la fragilidad humana y el llamado a la conversión. A lo largo de la Cuaresma, se llevarán a cabo diversas actividades para profundizar en la vida espiritual y prepararse para la Pascua, resaltando la importancia de este tiempo en la comunidad (www.liceosanjose.cl).



ANCLADOS EN LA ESPERANZA: ENCUENTRO DE REFLEXIÓN Y ACCIÓN DE EDUCADORES SALESIANOS DE PUERTO Natales

Con la mirada puesta en el Aguinaldo 2025, titulado "Anclados en la Esperanza, Peregrinos con los Jóvenes", el jueves 6 de marzo, los educadores salesianos se congregaron en el comedor JUNAEB para vivir una jornada de reflexión y acción en torno a este tema central. La actividad fue organizada por el Área Pastoral, que preparó un dinámico ejercicio grupal. En esta ocasión, los educadores fueron invitados a recorrer los alrededores de nuestra casa salesiana en busca de piedras, las cuales se utilizaron para crear una pintura simbólica, reflexionando sobre cómo viven la esperanza en su misión educativa, desde su vocación salesiana. Los trabajos realizados fueron colocados junto a la figura de Don Bosco, en las afueras del Templo Don Bosco, como un símbolo de la esperanza que compartimos en nuestra misión educativa. El P. Director, Pedro Carrera SDB, concluyó la jornada con un afectuoso saludo a los presentes, reflexionando sobre la noble labor de los educadores dentro de nuestra casa salesiana, donde se fortalecen los valores, se desarrollan habilidades y aptitudes, se cultiva lo espiritual y se construyen relaciones auténticas de amistad y fraternidad (Comunicaciones LSMF).



CELEBRACIÓN DEL MIÉRCOLES DE CENIZA EN EL LICEO MARÍA AUXILIADORA

El día 5 de marzo, el Liceo María Auxiliadora celebró el Miércoles de Ceniza con un acto en el gimnasio, presidido por el P. Pablo Vargas. Durante la oración de la mañana, estudiantes y docentes participaron en una reflexión espiritual para dar inicio a la Cuaresma (www.liceomariaauxiliadora.cl).



CELEBRACIÓN DEL MIÉRCOLES DE CENIZA EN PARROQUIA MARIA AUXILIADORA DE PUERTO Natales

La comunidad de Puerto Natales se unió en una emotiva celebración del Miércoles de Ceniza, marcando el inicio del sagrado tiempo de Cuaresma. Durante el servicio, los asistentes recibieron la imposición de la ceniza, preparándose para la Pascua a través de la oración, el ayuno y la caridad. La celebración fue un momento de unión para la comunidad, que se comprometió a vivir este tiempo de manera introspectiva y solidaria.



COMUNIDAD EDUCATIVA PASTORAL DEL LICEO MONS. FAGNANO CELEBRÓ EL MIÉRCOLES DE CENIZA

El miércoles 5 de marzo, la Comunidad Educativa Pastoral del Liceo Mons. Fagnano dio inicio a la Cuaresma. Los estudiantes desde prekínder hasta 4° medio participaron en celebraciones litúrgicas, donde se impusieron cenizas como símbolo de humildad y conversión. Los más pequeños se reunieron en el templo Don Bosco, donde el Diácono Ignacio Díaz presidió la ceremonia, mientras que los estudiantes de 5° básico a 4° medio lo hicieron en el gimnasio, presididos por el Párroco P. Juan Solís. El rector, Alex Contreras, también destacó el valor de la esperanza y la misión de la comunidad educativa en el desarrollo espiritual de los estudiantes, invitando a las familias a ser parte activa en esta formación integral. La actividad fue organizada por el área Pastoral del LSMF para fortalecer la espiritualidad de la comunidad (www.fagnano.cl).



«ESTE ES MI HIJO, EL ELEGIDO, ESCÚCHENLO»

Segundo Domingo de Cuaresma



Hemos sido testigos del testimonio de algunos hermanos, hemos visto el rostro de alguna persona iluminada por la Buena Noticia de salvación, o un momento de felicidad real. Un día el rostro de Jesús también se iluminó, se volvió radiante y se transformó totalmente por la comprensión íntima de que su trabajo y sufrimiento no serían en vano. Ojalá también nosotros experimentemos momentos en que nuestros rostros se iluminen con profunda felicidad y en que proyectemos esa irradiación a los rostros y corazones de nuestros hermanos. Pidamos al Señor que se digne obrar esta transfiguración en nosotros y que nos capacite para compartirla con los demás. En el momento en que la fe de Abrahán es seriamente probada, Dios le da esperanza; Dios se vincula a Abrahán con una Alianza; y, con el símbolo de la antorcha encendida, Dios muestra que él está presente (**PRIMERA LECTURA**).

La gracia salvadora de Cristo transfigurará nuestra humanidad a imagen y semejanza de la humanidad resucitada del Señor (**SEGUNDA LECTURA**). Antes de que Jesús partiera ya hacia Jerusalén, camino de su pasión y muerte, brilló sobre él un vislumbre de su resurrección y gloria, para fortalecerle en su propia fidelidad y para animar a sus discípulos en su fe (**EVANGELIO**).

PRIMERA LECTURA: Génesis 15,5-12 .17-18

Dios llevó a Abrám afuera y continuó diciéndole: «Mira hacia el cielo y si puedes, cuenta las estrellas». Y añadió: «Así será tu descendencia». Abrám creyó en el Señor, y el Señor se lo tuvo en cuenta para su justificación. Entonces el Señor le dijo: «Yo soy el Señor que te hice salir de Ur de los caldeos para darte en posesión esta tierra». «Señor, respondió Abrám, ¿cómo sabré que la voy a poseer?». El Señor le respondió: «Tráeme una ternera, una cabra y un carnero, todos ellos de tres años, y también una tórtola y un pichón de paloma». El trajo todos estos animales, los cortó por la mitad y puso cada mitad una frente a otra, pero no dividió los pájaros. Las aves de rapiña se abalanzaron sobre los animales muertos, pero Abrám las espantó. Al ponerse el sol, Abrám cayó en un profundo sueño, y lo invadió un gran temor, una densa oscuridad. Cuando se puso el sol y estuvo completamente oscuro, un horno humeante y una antorcha encendida pasaron en medio de los animales descuartizados. Aquel día, el Señor hizo una alianza con Abrám diciendo: «Yo he dado esta tierra a tu

descendencia».

PALABRA DE DIOS

SALMO 26,1.7-9.13-14

R. EL SEÑOR ES MI LUZ Y MI SALVACIÓN.

El Señor es mi luz y mi salvación, ¿a quién temeré? El Señor es el baluarte de mi vida, ¿ante quien temblaré? **R.**

¡Escucha, Señor, yo te invoco en alta voz, apiádate de mí y respóndeme! Mi corazón sabe que dijiste: «Busquen mi rostro».

Yo busco tu rostro, Señor, no lo apartes de mí. No alejes con ira a tu servidor, Tú, que eres mi ayuda; no me dejes ni me abandones, mi Dios y mi salvador. **R.**

Yo creo que contemplaré la bondad del Señor en la tierra de los vivientes. Espera en el Señor y sé fuerte; ten valor y espera en el Señor. **R.**

SEGUNDA LECTURA: Filipenses 3, 17 - 4,1

Sigan mi ejemplo, hermanos, y observen atentamente a los que siguen el ejemplo que yo les he dado. Porque ya les advertí frecuentemente y ahora les repito llorando: hay muchos que se portan como enemigos de la cruz de Cristo. Su fin es la perdición, su dios es el vientre, su gloria está en aquello que los cubre de vergüenza, y no aprecian sino las cosas de la tierra. En cambio, nosotros somos ciudadanos del cielo, y esperamos ardientemente que venga

de allí como Salvador el Señor Jesucristo. El transformará nuestro pobre cuerpo mortal, haciéndolo semejante a su cuerpo glorioso, con el poder que tiene para poner todas las cosas bajo su dominio.

Por eso, hermanos míos muy queridos, a quienes tanto deseo ver, ustedes que son mi alegría y mi corona, amados míos, perseveren firmemente en el Señor.

PALABRA DE DIOS

EVANGELIO: Lucas 9,28-36

Jesús tomó a Pedro, Juan y Santiago, y subió a la montaña para orar. Mientras oraba, su rostro cambió de aspecto y sus vestiduras se volvieron de una blancura deslumbrante. Y dos hombres conversaban con él: eran Moisés y Elías, que aparecían revestidos de gloria y hablaban de la partida de Jesús, que iba a cumplirse en Jerusalén. Pedro y sus compañeros tenían mucho sueño, pero permanecieron despiertos, y vieron la gloria de Jesús y a los dos hombres que estaban con él. Mientras estos se alejaban, Pedro dijo a Jesús: «Maestro, ¡qué bien estamos aquí! Hagamos tres carpas, una para ti, otra para Moisés y otra para Elías». Él no sabía lo que decía. Mientras hablaba, una nube los cubrió con su sombra y al entrar en ella, los discípulos se llenaron de temor. Desde la nube se oyó entonces una voz que decía: «Este es mi Hijo, el Elegido, escúchenlo». Y cuando se oyó la voz, Jesús estaba solo. Los discípulos callaron y durante todo ese tiempo no dijeron a nadie lo que habían visto.

PALABRA DEL SEÑOR

GRACIAS, FRANCISCO
por estos 12 años de pontificado

No dejamos de rezar por ti

“Agradezco de todo corazón las oraciones que hacen por mi salud desde la Plaza, los acompaño desde acá. Que Dios los bendiga y que la Virgen los cuide. Gracias” (Papa Francisco desde el hospital).

AGENDA DEL PASTOR

Domingo 16: Porvenir.
Martes 18: 11.00 hrs. Acto Eucmérico Aniversario FACH.
Miércoles 19: 20.00 hrs. Eucaristía Aniversario Comunidad San José el Carpintero.
Jueves 20 - Lunes 31: Puerto Williams.

DIOS HABLA CADA DÍA

Lunes 17: Dan 9,4-10; Sal 78,8-9.11.13; Lc 6,36-38
Martes 18: Is 1,10.16-20; Sal 49,8-9.16-17.21.23; Mt 23,1-12
Miércoles 19: 2Sam 7,4-5.12-14.16; Sal 88,2-5.27.29; Rom 4,13.16-18.22; Mt 1,16.18-21.24 (San José, esposo de la Virgen María).
Jueves 20: Jer 17,5-10; Sal 1,1-4.6; Lc 16,19-31
Viernes 21: Gn 37,3-4.12-13.17-28; Sal 104,16-21; Mt 21,33-46
Sábado 22: Miq 7,14-15.18-20; Sal 102,1-4.9-12; Lc 15,1-3.11-32